



Lukáš Rais

Tschechische Republik/Czech Republic

Lukáš Rais' Hauptanliegen ist es, mit den von ihm gewählten Materialien komplexe Welten zu schaffen. Aus Rohmaterial wie Stahl formt er organische Kompositionen, deren Einzelteile im Gesamtkontext sichtbar und erkennbar bleiben. Ein derartiges System bringt Objekte hervor, die sowohl die Gefühle der Betrachtenden als auch den Geist des Künstlers ansprechen. Die Entstehung der Arbeiten ist ein sehr feinfühliges Prozess, wenngleich die Skulpturen so massiv, ja robust erscheinen. Es ist nicht unbedingt die monumentale Größe seiner Arbeit, die bezeichnend ist, sondern die innere Harmonie, die in der Statue selbst zu finden ist. Seine Skulpturen erscheinen gleichermaßen dynamisch, kraftvoll und anregend für das Verständnis der Betrachtenden wie das des Autors.

*1975. Studierte an der Akademie für Angewandte Künste Prag 2005–2011. Lebt und arbeitet in Prag.

Lukáš Rais is engrossed in creating intricate worlds from the rough material he works with. Methodically he transforms the raw material into organic compositions, each individual element slotting neatly into the fluid framework of the whole composition. His method allows him to create objects that captivate both the observer's heart and the mind of the artist. Despite the large scale and perhaps even the robustness of the pieces, it's a very delicate process. It's not necessarily the monumental size of his work that is so significant but the innate harmony found within the statue itself. His statues are dynamic and stimulating both from the artist's perspective who creates them and from the observer's viewpoint who enjoys exploring them.

*1975. Lukáš Rais studied at the Academy of Applied Arts in Prague, 2005–2011. Lives and works in Prague. www.lukasrais.com



sculpture line



Herz, 2020, geschweißter Edelstahl, 120 x 250 x 150 cm

Heart, 2020, welded stainless steel, 120 x 250 x 150 cm